

LAS MANIOBRAS DEL RETORNO SON UN CALLEJON SIN SALIDA PARA LA CLASE OBRERA

**SOLO LA MOVILIZACION INDEPENDIENTE
QUEBRARA AL GORILISMO**

.....
* NO A "LA TREGUA"
* NO A LOS FRENTE CON LOS
PARTIDOS CAPITALISTAS
.....

Esto...



...o esto?

- * **Plenario Anti-colaboracionista**
- * **Congreso de Bases**
- * **Frente Político Glasista**



CHARCAS

LAS MANIOBRAS SON UN CALLEJON PARA LA CLASE

En mayo pasado, la dirección peronista declaró que la tregua con el gobierno habría de finalizar el 30 de junio de modo que si la dictadura no accedía a los reclamos contenidos en el documento de Perón "La única verdad es la realidad", comenzaría la "guerra popular" orientada por el justicia lismo. Fue cuando se lanzó la consigna de "luche y vuelve". Pero la tregua siguió y las amenazas verbales del peronismo a lo único que condujeron fue a las provocaciones del lanusismo: la proscripción de Perón y la masacre de Trelew.

En agosto, la dirección peronista declaró que no iba a aceptar el ultimatum del retorno para el 25 de agosto, que éste se proclamaría en función de la estrategia justicia lista, y se fijó la vuelta para el 17 de octubre. Para implementar el regreso de Perón, Cámpora recorrió el país en el marco de una campaña peronista que fue un absoluto fracaso. El 17 de octubre Perón no volvió, y los actos conmemorativos fueron apaleados sañudamente por los esbirros policiales, ante la evidente ausencia de masas y la concluyente desorganización de la conducción peronista. La tregua lejos de romper se confirmó una vez más. Rucel, el hombre declarado leal por Perón, volvió a saber que la lucha por las paritarias se fue con el empresario Gelbard a negociar un pacto social y político con Lanusse.

Hace quince días, volvieron a anunciar el retorno. Cámpora dijo que daría a conocer la fecha al congreso justicialista del 6 de noviembre, pero que, de cualquier manera, la vuelta se produciría antes del 31 de diciembre. Además, posposamente, los dirigentes peronistas comunicaron a los cuatro vientos el alquiler de un avión de Alitalia para traer a Perón el 17 de noviembre. Ahora, Perón la declara a un periodista francés que no piensa regresar por el momento, y envía además a un emisario para concertar una reunión con los políticos fuera del país. Entretanto, la tregua con la dictadura sigue gozando de una notable salud, salvo la acción suicida y sin perspectivas del terrorismo individual: 80 dirigentes sindicales peronistas anunciaron que se entrevistarán esta semana con Lanusse, mientras las paritarias se siguen "negociando" en el más "alto" nivel.

¿Puede, a esta altura, caber alguna duda de que las gambetas de Perón no desco-

locan para nada al gobierno sino que están dirigidas a paralizar con uno y mil pretextos a la movilización obrera?

Cualquiera sea la pugna entre Perón y Lanusse, ¿es o no evidente que la estrategia peronista (tregua y verbalismo retornista) es un callejón sin salida para aquellos obreros, peronistas, que entienden que el retorno sería revolucionario, así como un callejón sin salida para todos los explotados del país?

Las idas y vueltas del retorno son tan reiteradas y burdas que es muy difícil no pensar que el campeón de la tregua con Lanusse, Perón, no está desarrollando una concluyente política de desmoralización de las bases combativas del peronismo. Lo que buscaría con esto es culminar su interés de detener el ascenso obrero - intención que claramente revela la regimentación que ha ordenado de las organizaciones sindicales, en pos de la tregua - y ajustar cuentas con Lanusse sin el temor a la presencia de las masas, es decir, un reajuste por arriba que liquide parcialmente a los representantes formales del gorilismo pero no a sus intereses de clase, el imperialismo y la gran burguesía.

"PRENDA DE PAZ"

Los trotskistas argentinos, POLITICA OBRERA, nunca escondimos ante la clase obrera nuestro juicio fundamental sobre el retorno de Perón. Siempre dijimos: Perón volverá solo cuando la burguesía lo reclame para salvar al Estado burgués del embate de las masas. Siempre dijimos: Perón no es independiente de los intereses de clase de la burguesía y del imperialismo, en relación a la clase obrera y a la tarea histórica de liquidar el imperialismo.

POLITICA OBRERA nunca hizo demagogia con los obreros peronistas: en 1964, antes de la "operación retorno" dijimos: "Perón no vuelve porque la burguesía no lo necesita". Nuestro partido jamás ha engañado al proletariado. Nunca le dijo, "luche y vuelve", porque sostenemos que Perón no va a volver al calor de una movilización obrera, sino para detenerla. Nunca dijimos "que ven ga para luchar", porque Perón solo puede venir para paralizar. Son sus intereses de clase, los mismos que defendió toda su vida, los que determinaron y determinan su

actitud.

Para venir, de la única manera que le puede interesar a los explotados peronistas, como un revolucionario, no se puede alquilar el avión de una compañía imperialista que necesita el visto bueno del gobierno argentino y la autorización de otros gobiernos que dependen del imperialismo. Todo el contexto político en el que Perón se pliega su política, todo el mundo social del que está rodeado, es el mundo de la burguesía y del imperialismo: no será al margen de ellos que podrá elaborar el retorno, lo que tampoco quiere. ¿Qué significan los emisarios que envía el Vaticano? La bendición del Papa tiene poco que ver con la lucha intrasne que el gorilismo.

A Perón hay que tomarlo en serio, por cierto. ¿Qué dice Perón? Solo volverá como "prenda de paz", concepto que está dirigido a sus interlocutores gorilas. Nosotros decimos lo mismo: solo va a volver para forzar una solución política con los gorilas, cuando estos no puedan imponerla por otros medios. SOLO ENTENDIENDO ESTO CREEMOS QUE LOS ACTIVISTAS PERONISTAS DE VANGUARDIA PUEDEN CONQUISTAR LA INDEPENDENCIA POLITICA QUE LES PERMITA COMBATIR CONTRA LA TREGUA, PARA ABATIR AL GORILISMO E IMPECAR UN GOBIERNO OBRERO Y POPULAR. Los "luche y vuelve", los "que vuelva para luchar", los denunciamos como demagogia barata de los políticos paqueño-burgueses que especulan con el voto de los obreros peronistas. Nuestro objetivo, en cambio, es construir un partido revolucionario de obreros conscientes.

LA CRISIS CONJUNTA DEL GORILISMO Y DEL PERONISMO

Lanusse le dió un giro a la cuestión del retorno. Antes, los políticos y burócratas del peronismo levantaban, por cierto que sin convicción, la bandera de la "vuelta de Perón" (incluidos los propios sudtrotkistas), contra una oposición gorila intrasne. Ahora, Lanusse, que no vacila, una y otra vez, en declararse el supergorila, es el que reclama que Perón ejecute su compromiso de volver.

A nadie se le escapa que Lanusse ofrece

DEL RETORNO SIN SALIDA OBRERA

ce es el retorno entendido como el resultado de un acuerdo previo, de lo contrario no lo dejará venir. Pero no deja de ser de extrema importancia que manifieste su disposición a admitir el retorno como rubrica de un acuerdo político. Es decir que, al menos parcialmente, la burguesía ya ha previsto que necesitará, para la presente etapa, en ciertas condiciones, que Perón venja a frenar desde adentro del país.

Este replanteo no se podría entender sino es a partir de la concepción del gorillismo de que los regímenes gubernamentales impuestos desde 1955 están definitivamente en crisis, de que el ciclo gorila está en crisis, de que el gobierno de la gran burguesía sin la participación directa del peronismo está en crisis. Detrás de los vaivanes de Lanusse y de sus imposturas soberbias se esconde en realidad una brutal crisis política, que no hemos vacilado en calificar como prerrevolucionaria.

Es por esto que toda la vieja política del gorillismo plantea al acuerdo. Cuando el conservador Fontroque, el mismo que fue nombrado por la "libertadora" para investigar los supuestos robos del gobierno peronista, se desaharra las vestiduras en el acto peronista de Matanzas, diciendo que sostiene la candidatura de Perón, lo que hace es reflejar la vaciedad en que ha entrado el régimen de los gobiernos gorilas. Lo mismo vale para Francisco de Andrade, Suelo, el aramburista Sandler, el comprador de votos semiperonistas Manrique, Alfonsín y Bittl quanti. Es esto lo que explica la intervención directa de la CGE en la promoción de "la acuerdo", y el retiro de la gorila UTA de la supergorila ACIEL para acercarse a las alternativas acuerdistas. Por encima de Lanusse y de Perón actúan las principales fuerzas de la clase burguesa ligada al imperialismo yanqui.

La fenomenal crisis del gorillismo no fue el producto de quince años de "estrategia genial" de Perón, como lo creen los jóvenes recién llegados al peronismo y las curas del tercer mundo. Fue, sí, el resultado de quince años de combate de la clase obrera, que impidieron que el imperialismo pudiera llevar al país a la situación de la década del '30, del "memorable" pacto Roca-Runciman. Fue, sí, el producto de la crisis mundial del imperialismo, del callejón sin salida de su economía de armenamientos y de sus guerras y de superexplotación,

enfrentadas por el proletariado internacional. Fue, sí, el producto del "Cordobazo"

Es en relación con esta crisis que cobró la dimensión que ha cobrado la cesación del retorno de Perón para la política burguesa, y su admisión de un próximo gobierno "potable" y controlado del peronismo. Para la burguesía, cerrar este camino es volver a abrir el del "cordobazo", pero en una escala superior.

Es en relación con esta crisis que se encuentra la ferocidad alcanzada por la pugna de Lanusse contra la negativa de Perón a aceptar incondicionalmente el GAN. Para el gorillismo se trata de su supervivencia, y A SU SUPERVIVENCIA ESTAN LIGADOS LOS INTERESES FUNDAMENTALES DE LA GRAN BURGUESIA ARGENTINA Y DEL IMPERIALISMO.

Es ante esta coyuntura histórica de crisis total del gorillismo, y de profunda radicalización de masas, factores que "desde un punto de vista objetivo" favorecen como nunca el retorno del peronismo al poder, que se revela la naturaleza contrarrevolucionaria de la dirección peronista. Esta, quiere el gobierno respaldado en las fuerzas armadas, y no en la movilización de masas. Quiere un "gobierno fuerte", no un gobierno revolucionario. Su proyecto político es disciplinar al proletariado, despolitizarlo, liquidar el ascenso obrero, no expropiarlo al imperialismo.

De esta profunda incapacidad se deriva la crisis que corre el peronismo, paradojalmente, en el momento de quiebra de su autodefinito enemigo histórico. Esta crisis del peronismo se expresa visiblemente en su cúspide, en los choques entre sus camarillas dirigentes, en la infiltración del gobierno y grupos de extrema derecha, y en su evidente parálisis frente a los ataques del gobierno. Pero por sobre todo, es esta crisis está anidada en el rechazo profundo de la masa obrera contra la línea de negociaciones y tréguas, en su indiferencia ante la agitación justicialista, en su repudio al 95% de la dirección sindical traidora. POR SUS COMPROMISOS CON LA BURGUESIA, EL PERONISMO SE VE ARRASADO POR EL GORILLISMO A UNA PROFUNDA CRISIS.

Las maniobras de Perón, con su manejo del retorno, su amenaza de trasladarse

a un país limítrofe, su convocatoria a una reunión fuera del país, son todos posibles recursos para evitar una lucha real con el gorillismo y hacerlo caer pacíficamente, para reemplazarlo por una coalición de partidos neogoristas con la participación de lo peor de la dirección peronista. A todas luces, esto es para el proletariado y los trabajadoes todos UN CALLEJÓN SIN SALIDA. No somos decimos: no volverá para luchar, solo lo haría como una operación conjunta con la masa de los partidos y militares gorilas para refrenar una salida antiobrera, vengorriámicamente nacionalista.

INDEPENDENCIA OBRERA

Una real estrategia de la clase obrera debe partir de la crisis brutal del gorillismo gobernante y de la incapacidad de Perón para darle una salida revolucionaria a ella. Mientras estén supeditadas a Perón, las organizaciones obreras no podrán convertirse en los caudillos de las masas para imponer el gobierno de los explotados, el gobierno obrero.

Es por referencia a esto, que la actividad y orientación del partido comunista aparecen con su nítido carácter antiobrero. Los stalinistas argentinos vuelcan todo su aparato y el margen de prestigio que les queda de su verbal ligazón con la gran Revolución Rusa y la 3a Internacional, para desviar al proletariado de su camino como dirigente de la nación oprimida, y encañalarlo en las variantes burguesas que salgan mejor paradas de las actuales negociaciones. Para encubrir mejor su apoyo a un frente de "centro-izquierda" con los partidos gorilas chicos, acaba de inventar un plan de movilización, con el único fin de que estos puedan vender mejor una camiseta "combativa" de último momento. En cambio, el plenario anticolaboracionista, como eje de agrupamiento de los activistas y sindicatos para un frente político clasista, lo están saboteando rigurosamente.

El llamado "peronismo combativo" a su vez ha asociado al callejón sin salida de Perón. Dice que "el retorno desborda todas las direcciones fuera y dentro del peronismo y hace al pueblo invencible", para terminar confesando que "lo lamentable es que la prédica del retorno (y no solo la prédica combativista) está a veces en boca de los Coria o los Miguel" (y no solo a veces). Así, los combativos se lavan las manos, adjudicando al mister Coria la culpa de todo, y listo. Mientras tanto, colaboran en la división del movimiento obrero, al mantener la unidad en los hechos con los Coria, los Miguel y, por qué no?, los Perón. (Las citas son del periódico "El Combativo").

Contra todo esto planteamos: por el inmediato plenario anticolaboracionista para discutir un plan de agitación y lucha por las paritarias y por el Congreso de Bases. Que el plenario resuelva el frente clasista político con las organizaciones partidarias que afirman defender la hegemonía del proletariado.

Por un pronunciamiento de todas las organizaciones obreras y antiimperialistas, por la formación del frente revolucionario antiimperialista, el frente clasista.

En la base de la estrategia obrera está la construcción del partido obrero revolucionario.

MASIVAS ELECCIONES EN LOS CENTROS DE ESTUDIANTES

LA DESESPERACION DE LA ULTRAIZQUIERDA

Miles de estudiantes a nivel nacional están votando para renovar la dirección de los centros de estudiantes...

EL "BALLUARTE" DEL PETARDISMO SE DESMUEVE

La crisis de la ultraizquierda no podía dejar de reflejarse también en la facultad de Filosofía y Letras...

de delegados de apenas 40 compañeros, sin mandatos de sus prácticos...

Si bien el ascenso de la ultraizquierda en Filosofía hace un año y medio, reflejó la politización del estudiantado...

CONVOCATORIA ELECTORAL

La ultraizquierda fascista y los

socialistas "puros" mantienen una total parálisis. Aparentemente, ya han abandonado incluso el intento de reconstituir un cuerpo de delegados...

El TUPAC, por otro lado, por medio o descolocado también en "su" facultad, del proceso que movimamente experimenta el estudiantado en la elección de centros estudiantiles...

9 puntos que repudian a la FUA.

El MOR intenta hoy apoyarse en la desmoralización estudiantil, para la construcción de un centro de estudiantes, basado en el "orden y la moderación".

La TERS desde hace mucho tiempo viene postulando la necesidad de construir un organismo único y permanente de la facultad, que sea independiente de la burguesía...

Técnicos:

LA COMISION INTERDISCIPLINARIA ES UN CALLEJON SIN SALIDA

RETOMAR EL PLAN DE MOVILIZACION

La lucha de los estudiantes técnicos se encuentra en una etapa de pronunciada crisis. El levantamiento de las medidas de fuerza (huelga y concentraciones) le permitió al gobierno en carar una contraofensiva sobre el movimiento estudiantil...

LA REUNION DE LA COORDINADORA CAPITAL DEL '72

La reunión del sábado 27 de muestra que es imperioso revertirla influencia de los sectores vacilantes y reformistas de la Coordinadora. A pesar de conocerse la formación de la Comisión Interdisciplinaria...

organizaciones estudiantil, con el argumento que es muy difícil de lograrlo. De este modo, se facilitan los planes de Vilches y el gobierno contra los cuerpos de delegados y las Coordinadoras...

reivindicaciones estudiantiles. ¿Cómo lograrlo? Convocando ya mismo a asambleas con divisiones y colegio para debatir el programa el curso de la movilización a emprender. Hay que reafirmar que la lucha es por la formación AHORA del Consejo Técnico no universitario, independiente y autónomo...

Rosario.

REFORMISTAS Y ULTRAS DESPOLITIZAN LAS ORGANIZACIONES ESTUDIANTILES

Los resultados de los recientes elecciones en los Centros estudiantiles rosarinos se caracterizaron por el avance de las agrupaciones reformistas adheridas al MNR...

LA CRISIS POLITICA DEL PETARDISMO

En lo base del crecimiento y los triunfos electorales del MNR con los métodos está la profunda crisis política de los agrupamientos de la ultraizquierda petardista...

Los grupos "socialistas puros" en sus distintas variantes muestran la misma faceta de dejarse el reformismo el campo libre para su campaña de despolitización.

En la perspectiva de ganar los Centros de Estudiantes de esas facultades para el combate contra el limitacionismo, los intentos de deportamentización, el ahogo presupuestario, la represión y en la lucha por la plena vigencia de los libertades democráticos...

La orientación del MNR se ha dirigido a la despolitización de la campaña electoral, planteando como alternativa Centros del tipo de las organizaciones reformistas anteriores a 1966...

LAS PROXIMAS ELECCIONES EN ROSARIO

En las dos próximas semanas se harán realizarse elecciones en los Centros de Filosofía, Arquitectura y Artes, actualmente en proceso de reconstrucción.

En Rosario, el MNR, y en Arquitectura, dirigidos el Organismo Único y luego de haberlo mantenido a la espera durante todo el año de toda lucha concreta, ha pretendido declarar disueltos.

Así de hecho, dejan el terreno a los sectores reformistas (MNR-MOR) en la campaña de despolitización para reconstruir los Centros. El abstencionismo ultra no es revolucionario sino desorganizador y liquidacionista en favor de la derecha.

BUENOS AIRES

FEROZ PUGNA DE CAMARILLAS

LA CRISIS UNIVERSITARIA

Intervención a la Cátedra de Derecho Internacional Privado en Derecho, contra la voluntad de los estudiantes...

de la facultad no escatimó elogios al gorila Rojas que participó de un acto en esa facultad; el Consejo de Rectores hizo trabas para la salida de la resolución del problema de Veterinaria...

NUOVA OFENSIVA

Es en estas condiciones de semi-parálisis que las luchas de camarillas en la conducción universitaria se agudizan...

Sucede que Quintana y su camarilla peronista desahucio subieron a la conducción universitaria en el marco de las primeras etapas del acuerdo nacional...

LUCHA DE POSICIONES ENTRE LAS CAMARILLAS

Lo que se escondió detrás de estas numerosas provocaciones es el choque entre las camarillas de Malek y Quintana (rector peronista de derecha), entre las camarillas liberales y las llamadas nacionalistas.

El posible cierre de las facultades por parte de las autoridades, destinado a aplastar la lucha no-docente y cortar las elecciones de los Centros estudiantiles...

ABAJA LA UNIVERSIDAD CAPITALISTA DE LAS TRENZAS

La actual crisis es un genuino producto de la descomposición de la universidad capitalista semicolonial y a traído, en el cuadro de la desintegración de 15 años de gorilismo.

El posible cierre de las facultades por parte de las autoridades, destinado a aplastar la lucha no-docente y cortar las elecciones de los Centros estudiantiles...

En los últimos semanas se ha profundizado notablemente la crisis de la Universidad de Buenos Aires; el curso lectivo se desarrolló hasta el momento en condiciones de gran precariedad y progresivo desajuste...

En las últimas semanas se ha profundizado notablemente la crisis de la Universidad de Buenos Aires; el curso lectivo se desarrolló hasta el momento en condiciones de gran precariedad y progresivo desajuste...

Editorial Abril

Volante Clasista

VOTAR LA LISTA ÚNICA NARANJA

Compañeros de Abril:

Estamos asistiendo a la descomposición final de las corrientes que mantuvieron paralizada la vida de fábrica tras un faccionalismo estéril. ¿Quién no recuerda acaso la puja faccional durante el año 71, que incluye el llamado de conocidos dirigentes celestes (en ese entonces comisión interna) a no cumplir un paro resultado mayoritariamente en el cuerpo de delegados? ¿Quién no recuerda acaso que esa faccionalismo paralizante llegó a la difícil situación en que se presentaron 7 listas en las elecciones pasadas que no contaban con candidatos en secciones numerosas debilitando de este modo toda la vida sindical lo cual beneficia a la patronal?

La Lista Naranja surgió para terminar definitivamente con ese faccionalismo paralizante, para recomponer la unidad sindical del conjunto de los compañeros de Abril sobre la base de un claro programa de lucha antipatronal y de democracia obrera. Por eso es que está compuesta por compañeros representativos de todas las secciones de fábrica y es hoy la posibilidad concreta de liquidar el divisionismo propatronal, por eso es una verdadera Lista Única.

Los elementos más patronales que andaban tras la lista ver de pretenden llevar su faccionalismo al terreno de una alianza con la patronal y sus alcabutas (Do Santos) y con la directiva gráfica con el objeto de impedir la presencia de delegados clasistas y combativos en Abril. Esta "santa alianza" es la que da lugar a la lista N1 cuyo sueldo o lo proponerán los compañeros han rápidamente reconocido y lo cual ha hecho que los compañeros honestos y combativos que hablan en la verde rompan con la lista N1 y se incorporen al torrente unitario y antipatronal que representa la lista Naranja.

También los elementos más faccionales, divisionistas y manijeros de la lista celeste han dado sobradas pruebas de que siguen siendo tan faccionalistas y manijeros como antes aunque a hora se llenen la boca de elo-

gios a la unidad. No es para nosotros ninguna casualidad que el mísculo grupo de celestes manijeros se apartase del proceso de reagrupamiento unitario que se estaba desarrollando alrededor de la lista naranja y se lanzaran a violentos ataques e insultos como los que usan en el volante firmado como miembros de la lista única contra uno de nuestros integrantes, reconocido compañero antipatronal por el conjunto de la fábrica. Esto no es más que la culminación de su faccionalismo y divisionismo permanente. ¿Acaso no están frescos aún los ejemplos de las impugnaciones realizadas por los manijeros celestes contra compañeros antipatronales que habían sido electos delegados, o el levantamiento del boicot al comedor en la sección retoque de cedido por estos mismos manijeros celestes. 2 días antes de una decisiva reunión con la empresa? Creemos que los hechos son suficientemente claros y los

compañeros ya han sacado su conclusión. Los manijeros celestes nunca han conseguido formar una lista unitaria y ahora despotrican contra la única lista que con representantes genuinos del conjunto de las secciones la posibilidad efectiva de unificar sindicalmente la fábrica para la lucha antipatronal.

El torrente de unificación de la fábrica alrededor de la Lista Única Naranja avanza incansablemente. Nuestras banderas recogidas las reivindicaciones más sentidas de fábrica: las categorías del comedor para todos con subvención patronal, contra los atropellos del servicio médico, por transparente gratuito, por el pago de la insalubridad en galvano, contra el tiempo estimado en retoque por el pago de la hora y media del domingo como extra. A su vez, bregamos por la unificación de la lucha de todo el gremio en favor del 50% de aumento, por impulsar un plenario an-

ticolaboracionista en el orden nacional que unifique la lucha en las patronarias, que rompa la trepa de los Rucci y los Coria y que se defina por la independencia política de las organizaciones obreras de los partidos y frentes patronales. Luchamos por la plena democracia obrera, funcionamiento a través de asambleas regulares e impulsando en el conjunto del gremio la realización de un Congreso de Bases en el cual estén representados directamente los delegados elegidos en las fábricas, tanto de la capital como del interior del país para que resuelva un plan de lucha unitario por el convenio y repudie toda ingerencia dictatorial en nuestra organización.

Es solo un pequeño sector de la fábrica de la sección retoque el que mantiene ilusiones en los manijeros celestes. A esos com-

Continúa en la página siguiente

A.P.O.P.S.

SINDICALIZAR MASIVAMENTE AL PERSONAL

COMBATE POR EL ESTATUTO-

El viernes 20/10 se realizó la Asamblea General de la Asociación del Personal de Organismos de Previsión Social (A.P.O.P.S.), la cual concurren alrededor de 150 compañeros entre los que se encuentran delegados del interior del país. Se abrió con el informe presentado por la Comisión Directiva sobre la crítica situación del sistema previsional, agravado por la sistemática evasión de los aportes de las empresas privadas y el Estado de feste último adeudada más de 250 mil millones de pesos m/n). Se denunció además la amenaza de implantación del sistema Pasg, que intenta transformar el actual sistema jubilatorio en un simple sistema de seguro, con el objetivo de descargar sobre las espaldas de la clase obrera el pago de su futura jubilación, y exigiendo a la patronal (estatal o

privada) de la obligación de todo aporte.

Asimismo, se denunció el desquiciamiento y el robo contra las cajas por parte de todos los gobiernos y, en particular, los de la "revolución argentina". Por la ley 18117 (reservada) el estado consolidó al 31-12-68 los valores de "obligaciones de previsión social" con el 4 y 5% de interés, y del "plan de inversiones y capitalización" con el 8% de interés, reemplazándolos por "Bonos del Tesoro" a perpetuidad y sin interés. Y del decreto 437/69 (reservado), en virtud del cual los recursos del sistema de previsión social son destinados al pago de los haberes jubilados, pensionados o retirados a cargo de los siguientes organismos: Instituto de ayuda financiera para pagos de retiros

y pensiones militares; caja de retiros de la policía federal; comando en jefe del ejército (pasados vicados de la dirección nacional de gendarmaría). Estos son solo algunos ejemplos dados en la Asamblea sobre el monstruoso saqueo a que se sometió a las Cajas de jubilación.

Específicamente, en cuanto a la situación en que se encuentra el Estatuto - Escalafón, se recordó que, desde 1958 hasta 1960, los trabajadores previsionales estuvieron equiparados a los bancarios, que desde 1960 hasta el año 1964 gozaron de un régimen salarial especial, y que desde esa fecha hasta 1968 contaron con un Estatuto - Escalafón propio que era discutido en PARITARIAS. En 1968 se los incorporó al decreto ley 6886-57 que establece un Estatuto Único de toda

Viene de la página anterior

pañeros les decimos que la unidad antipatronal de la fábrica tiene un nombre: Lista Única Naranja y los llamamos a que se incorporen a este torrente unificador que recorrió toda la fábrica, antes que sea demasiado tarde.

Toda la definición que se ha concretado en fábrica en estos días nos hace estar muy seguros y confiados en el triunfo de la línea antipatronal y unitaria de la Lista Única Naranja en las elecciones del martes 31. Pero esto también nos obliga a hacer un llamado de alerta a todos los compañeros para que estén preparados para impedir cualquier maniobra que pretenda realizar la lista No 1 con el aval de la directiva y de la patronal para poder impedir las elecciones. Hacemos un llamado de alerta también contra cualquier provocación de los manijeros celestes que pudiera ser utilizada como pretexto por los elementos patronales de la lista No 1 para impedir las elecciones. Alerta compañeros el martes 31 indefectiblemente el conjunto de los compañeros de Abril nos habremos de dar una dirección sindical clasista y combativa, y para frenar esto no valen las maniobras de la directiva ni los manijeros de los celestes.

LISTA ÚNICA NARANJA
26-10-72

ESCALAFÓN

la Administración Pública. Debido a ese momento los trabajadores previsionales vienen luchando por la reimplantación del Estatuto-Escalafón. El informe de la C.D. ratifica la negativa del gobierno a firmar el estatuto, lo que ha creado la actual situación conflictiva. Frente a todo esto, la Asamblea resolvió aprobar la moción presentada por la Caja de Autónomos, cuyos puntos más importantes son:

1.-constitución de un comité de lucha.

2.-paros activos, progresivos y sorpresivos, que comenzaron a partir del martes 24, realizando durante los mismos reuniones de esclarecimiento en las distintas oficinas, y manteniendo el trabajo a desgaño.

3.-declarar al gremio en estado de asamblea, que quedó au-

toconvocada para el lunes 30.

4.-marchar masivamente el miércoles 25 a los canales digitales de TV, y continuar la campaña de propaganda y agitación.

5.-no levantar las medidas de fuerza hasta la firma del Estatuto-Escalafón.

6.-concurrir a Plaza de Mayo el viernes 27 a las 19,30 para realizar una concentración, coincidiendo con la convocada por la Mesa Coordinadora de pensionados y jubilados.

A tres días de haber comenzado con las medidas de fuerza podemos decir que son cumplidas casi en su totalidad en las distintas Cajas, teniendo mayor fuerza en aquellas en donde se ha constituido una verdadera organización sindical de base como en Autónomos, funcionando con cuerpo de delegados por pi-

so y oficina. A pesar de la resolución que la dirección de los distintos organismos ha desatado prohibiendo las reuniones de los cuerpos de delegados en horas de trabajo, persiguiendo a los delegados y activistas más combativos e intimidando a todo el personal, los compañeros previsionales siguen firmes en su lucha por la firma del Estatuto Escalafón.

Por ello hay que impulsar a fondo la sindicalización y la organización gremial eligiendo delegados por piso y organizando al personal concentrado. El repudio de los compañeros a la UPNC (sindicato progubernamental y participacionista) ha sido total, impidiendo que tomara ningún tipo de intervención en el conflicto, a pesar de haberlo intentado con el apoyo del gobier-

MUNICIPALES AVELLANEDA

NO PAGAN LOS SUELDOS

El día 16 de octubre se debía comenzar a pagar lo adeudado a los trabajadores municipales: retroactividades del aumento del 15% desde mayo, salario familiar, antigüedad, bonificación por título, etc. estimados en 375 millones.

Sin embargo, solo se pagó un mes del 15% y la antigüedad fue mal liquidada en todos los cheques, que incluyen descuentos inexplicables. La reacción de los compañeros no se hizo esperar. Los de Limpieza y Obras Públicas se dirigieron directamente del Banco al Sindicato a reclamar masivamente.

Ante la situación, la burocracia de Garca convocó para el 18 al Plenario de Delegados, donde se resolvió un Paro Activo para el 3 de noviembre, con concentración en el Sindicato y posterior marcha sobre la Intendencia.

Esta medida la debió aceptar ante la presión de los compañeros (los mismos delegados adictos la reclamaban a gritos). Su propósito era un paro dominiguero en la misma fecha, situada entre dos feriados y un fin de semana.

Sin embargo, la burocracia pudo peacockarse dándole largas por 15 días "para ver si saldan la deuda con el próximo sueldo". Mientras se desvalorizan día a día los magros sueldos, mientras empeoran las condiciones de trabajo, mientras las autoridades suspenden compañeros masivamente (20 cadetes en Palacio) y ahora también a 2 delegados de la misma dependencia, la camarilla izettista otorga nuevas "facilidades" a la Intendencia y confía en que se calmen los ánimos para poder levantar la medida, o al menos, poder reducirla a una minoritaria reunión en el Sindicato.

El único método para garantizar el paro, de poner a los 5.000 empleados municipales frente a la Intendencia, es el de la democracia obrera. Cada dependencia debe pronunciarse en Asamblea por el paro y concentración masivos, incorporando sus reivindicaciones específicas y fijando los métodos para efectivizarlo. Deben pronunciarse asimismo por una Asamblea General del gremio que elabore un genuino Plan de Lucha, ante la parálisis del Plan de la burocracia, del cual solo se cumplieron paritos de dos horas completamente aislados y hace más de dos meses.

El paro del 3 debe incorporar el reclamo del 50% de aumento inmediato, paritarias para el gremio, el cese de la represión y levantamiento de todas las sanciones, el repudio al ataque a nuestra organización sindical (suspensión de delegados) etc.

En esta medida se transformará en una gran jornada de lucha del gremio y consolidará grandes avances en la organización de los compañeros por la conquista de sus reivindicaciones.

Activistas Municipales ha comprometido su esfuerzo en un caso masivo, haciendo hincapié en la necesidad de preparar desde el frente único de los sectores sindicales y antiburocráticos (lista blanca) como garantía fundamental para la efectivización de estas tareas.

LOS 5000 MUNICIPALES A LA CONCENTRACION!!

ADELANTE COMPAÑEROS!!

En este sentido hay que plantear la defensa y reconocimiento de APOPS como única organización sindical representativa y apoyada por los trabajadores previsionales. Es de primordial importancia el nucleamiento y la organización del activismo más avanzado alrededor del FRENTE ÚNICO CLASISTA, que ha comenzado a apoyar esta importante lucha de los compañeros previsionales. La constitución de un agrupamiento clasista significa un importante avance en este combate y en la lucha por la unificación de los distintos sectores estatales por las reivindicaciones comunes (paritarias, salarios, racionalización, etc.) y pronunciarse por la perspectiva de la constitución de un Sindicato Único de todos los trabajadores estatales.

APUBA:

ASAMBLEA EN LA FACULTAD DE MEDICINA

IMPORTANTE RETROCESO EN LA LUCHA POR EL ESCALAFON

El jueves 26 una asamblea de APUBA reunió, por 490 votos a 470, levantar las medidas de lucha (paro de 48 horas) y aceptar que recién para el 30 de diciembre los rectores adopten y no resolución sobre el escalafón (hasta ahora el gremio había exigido que fuera el 30 de noviembre). Tal fue la propuesta de la Comisión Directiva y della mayoría del plenario de delegados reunido el día anterior.

El martes 24, el Consejo Superior de la Universidad había resuelto por unanimidad solicitar al Ministerio de Trabajo la intervención al gremio, y el descuento de todos los días de huelga realizados en el año, en una clara actitud intimidatoria.

Esta postergación tiene una importancia fundamental ya que la finalización de los cursos en las facultades deteriora enormemente la capacidad de movilización del gremio.

La moción que se opuso a la de la Comisión Directiva, planteada y votada por los sectores más combativos y los más sumergidos del gremio (enfermeras, y categorías inferiores de facultades e institutos), exigía dar plazo a los rectores hasta el 6 de noviembre para que se comprometieran a aprobar el escalafón el día 30 del mismo mes. De no obtener respuesta afirmativa, la moción planteaba un paro de 6 al 7 de noviembre (período clave por los exámenes universitarios) y, en esta última fecha, realizar una nueva asamblea general para determinar el rumbo a seguir.

El levantamiento de las medidas de fuerza estaba hace rato en los planes de Martínez (secretario general). Los últimos buenos resultados por la directiva (incluido el del jueves 26 que se realizó la asamblea) fueron maniobras de recomodamiento ante la presión de importantes sectores de oposición (filosofía, derecho, Hospital de Clínicas) y activistas de distintos lugares que en las últimas asambleas comenzaron a arrastrar a numerosos compañeros a posiciones combativas.

El propósito limitado de Martínez y compañía estaba dirigido a aprovechar el enfrentamiento que existe actualmente entre Ma-

lek y Quartino, pero en realidad fueron estos los que se aprovecharon de APUBA para lanzarse, mutuamente, campañas de provocación.

Para lograr el levantamiento de las medidas de fuerza, Martínez utilizó a los sectores más jerarquizados, cuya presencia marginada en la asamblea se preocupó por garantizar. Dado que estos sectores son minoritarios en el conjunto de APUBA, el factor decisivo que determinó el triunfo de la posición capituladora de la directiva fue la desconfianza y la desorientación que existe en muchísimos compañeros, cansados de las manipulaciones de todo el año de la dirección, y cuya mayoría no concuerda a la asamblea. Esta, aunque fue la más numerosa de las recientes, no alcanzó a reunir

al 15% del gremio (8000 trabajadoras) a pesar de la importancia de la lucha por el escalafón.

La estrategia de la burocracia de APUBA conduce al gremio a un callejón sin salida. El propósito de Quartino, Malek y la dictadura se pasan tiempo hasta fin de año, pasando los exámenes y negociar sin la amenaza de una movilización masiva del gremio por el receso universitario de verano. Si a esto le agregamos la perspectiva de "insitucionalización" del 25 de mayo del 73, no es difícil que Quartino y el gobierno se tiren a pasarse el "fardo", o por lo menos parte del mismo, a los que siguen, tratando de conformar a los compañeros con un pequeño reajuste no superior al nivel medio de aumentos que se acuerda en las paritarias.

Varios compañeros denunciaron en la asamblea que se pretende pagar un ajuste de salario, que desde hace tiempo se debe a todo el gremio, con el producto de los descuentos de los días de huelga realizados durante el año. El impacto de este verdadero "chiste", que la directiva ignoró olímpicamente, y la manifiesta inoperancia de las tratativas que se están realizando en las Comisiones Mixtas con los rectores, pueden volver a poner sobre el tapete la posibilidad de una nueva movilización masiva del gremio para imponer el escalafón.

Un hecho relevante de la asamblea fue la numerosísima cantidad de compañeros de distintos lugares que intervinieron para exigir la continuación de la lucha, lo que pone de manifiesto la posibilidad de organizar una importante corriente combativa en el conjunto del gremio.

Hay que aglutinar a estos compañeros, denunciando la capitulación de la directiva e impulsando la lucha inmediata por el escalafón, que solo puede remontarse a través de asambleas por lugares de trabajo impuestas por comités de activistas de frente único.

CONTRA LA INTERVENCION A LA INTERNA DE IVASA UNIFICAR AL ACTIVISMO DE SAN MARTIN

El viernes 13 de octubre, la burocracia de la AOT seccional San Martín intervino a la Comisión Interna de IVASA. Con esta intervención culminó una acelerada campaña de provocaciones de la patronal y la burocracia contra la nueva Comisión Interna, electo tan solo hace tres meses.

La razón era que la Comisión Interna había quedado en manos del activismo opositor. Cabe destacar que IVASA ha sido una fábrica tradicionalmente opositora a los conductos del sindicato; pero en 1970 el principal dirigente opositor (O. Kayser) llegó a un acuerdo oportunista con la burocracia, por el cual fue ungido secretario general en las elecciones de seccional de ese año. A partir de ese momento la fábrica realizó una experiencia también con los elementos de la tradicional burocracia opositora que existía en la seccional (Celeste, Azul y Blanco, etc.): la presencia de un hombre de su fábrica en la secretaría general no significó nada para los compañeros en la lucha por sus reivindicaciones; la

patronal racionalizó la producción: más de 50 compañeros sudaron en la calle y el sindicato no hizo absolutamente nada por frenar esta ofensiva patronal.

Con el surgimiento de esta nueva Comisión Interna, que levantaba las banderas de la democracia sindical, la independencia obrera y la lucha por las reivindicaciones obreras (contra la racionalización y la desocupación), la burocracia actuó con selectividad: después de una buena campaña de provocaciones (llevó a un volante de Trinchera Textil) limitando a la huelga general en defensa de la comisión interna intervino la Comisión Interna sin ningún pretexto válido.

Pero esta intervención viene a cortar muy prematuramente el desarrollo de una experiencia antipatronal muy importante de los compañeros de IVASA, en un momento en que la desconfianza de los compañeros textiles de San Martín es muy grande. Los avances de los patronales textiles en San Martín (San Andrés, Fictuctex, etc.), se han dado cuando los activis-

tas están aislados y la oposición burocrática ha sido barrida del mapa.

Hay que impedir que el camino iniciado por los compañeros de IVASA se trunque. El único medio por el cual se podrá derrotar a la intervención es la movilización obrera. Los compañeros de la interna de IVASA deben plantear la unificación de los activistas de oposición de la seccional. En defensa de la democracia sindical, por la independencia obrera, contra la racionalización y los despidos, por un aumento de emergencia del 50%.

Inmediatamente hay que agitar por un plan de deslegación y comisiones internas de la seccional San Martín que se realice en muy breve plazo para repudiar la intervención. La perspectiva debe ser el Congreso de bases para recuperar la seccional por los trabajadores. Este es el presupuesto fundamental de trabajo de Trinchera Textil.

TEMA DE

FRONTE POPULAR

por LEON TROTSKY

La política del POUM

La organización española de "comunistas de izquierda", que fue siempre una organización confusa, se había unificado, tras innumerables oscilaciones a derecha e izquierda, alrededor de un programa centrista con la Federación Catalana de Maurin en el "Partido de Unificación Marxista". (1) Inducidos el error por ese nombre, alguna de nuestras publicaciones han escrito que ese nuevo partido se aproximaba a la IV Internacional. Nada es más peligroso que exagerar las propias fuerzas con ayuda... de una imaginación errática. La realidad no tarda nunca en aportar una cruel desilusión!

Los diarios nos informan que en España todos los partidos de "izquierda", tanto burgueses como obreros, han constituido un bloque electoral basado en un programa común que, bien entendido, no se distingue en nada del programa del "Frente Popular" francés y de los demás programas charlatanescos del mismo género. Llamamos en él la "reforma del tribunal de garantías constitucionales" y el "mantenimiento figurado del "principio de autoridad" (2), "la emancipación de la justicia de toda preocupación de orden político o económico" (3) (la emancipación de la justicia capitalista de la influencia del capital!), y otras cosas por el estilo. El programa constata la no aceptación de la nacionalización de la tierra por los burgueses republicanos que participan en el bloque, pero "en rebancha", al lado de las acostumbradas promesas de buenos precios en favor de los campesinos (crédito, valorización de los productos de la tierra, etc.), proclama el "revalorización (1) de la industria" y la protección de la pequeña industria y del pequeño comercio. Sigue el inevitable "control de los Bancos": por lo demás, puesto que los republicanos burgueses, según el texto, controlan los Bancos, ¿cómo el control obrero, se trata del control de los Bancos... por los propios banqueros, por mediación de sus agentes parlamentarios, al estilo de Azafra y sus semejantes. Finalmente, la política exterior de España seguirá los "principios y los métodos de la Sociedad de Naciones" (SDN). ¿Y qué más?

Este documento veronoso ha sido firmado por los representantes de los dos grandes partidos burgueses de izquierda, el Partido Socialista, la Unión General de Trabajadores, el Comunista (evidentemente), la Juventud Socialista (por desgracia), el "Partido Socialista" (Pesta) y finalmente el "Partido Obrero de Unificación Marxista" (Juan Andrade). La mayoría de estos partidos se ha encontrado a la cabeza de la revolución española en sus años de agonía y ha hecho cuanto dependía de ellos para triunfar y agoraría. La novedad consiste en la firma del partido de Maurin-Nin-Andrade. Los antiguos "comunistas de izquierda" españoles se han convertido simplemente en la cola de la burguesía de "izquierda". Es difícil imaginarse una caída más humillante!

Hay algunos meses que fue publicado en Madrid un libro de Juan Andrade: *La burocracia reformista en el movimiento Obrero* en el que citando a Marx, Engels, Lenin y otros autores son analizadas las causas de la corrupción de las burocracias obreras. Juan Andrade me envió dos veces su libro, las dos veces con dedicatorias calorosas, en las cuales me llamaba su "jefe y maestro". Este hecho que en otras circunstancias no hubiera dejado seguramente de alegrarme, me obliga ahora a declarar en tanta mayor firmeza que jamás he enseñado a nadie la traición política. Y la conducta de Andrade no es otra cosa que una traición al proletariado en provecho de una alianza con la burguesía.

No es superfluo recordar a propósito de esto que los "comunistas de izquierda" españoles, como es propio de su naturaleza, han compuesto su rostro para aparecer en cada circunstancia ventajosa como revolucionarios intransigentes. En particular, han condenado terriblemente a los bolcheviques-leninistas franceses por su ingreso en el Partido Socialista. ¡Nunca y en ningún caso! Ingresar temporalmente en una organización política de masas, para luchar

implacablemente en sus filas contra los jefes reformistas por la bandera de la revolución proletaria —eso es oportunismo; pero concertar una alianza política con los jefes del partido reformista basada en un programa indecente a sabiendas, que sirve para engañar a las masas y para proteger a la burguesía — ¡eso es valentía! ¿Es posible degradar y prostituir todavía más al marxismo?

El "Partido de Unificación Marxista" pertenece a la famosa asociación de Londres de "partidos socialistas revolucionarios" (ex IAG). La dirección de esta asociación se encuentra actualmente en manos de Ferner Brockway, secretario del Partido Laborista Independiente (PLI). Hemos escrito ya que, a pesar de los prejuicios pacifistas anticuados y verosímilmente incurables de Maxton y otros, el PLI ha adoptado, en la cuestión de la Sociedad de Naciones y sus sanciones, una posición revolucionaria honrada y todos nosotros hemos leído con satisfacción una serie de artículos excelentes en el *New Leader*. En las últimas elecciones parlamentarias, el Partido Laborista Independiente se ha esforzado incluso a apoyar electoralmente a los laboristas, precisamente porque éstos apoyaban a la Sociedad de Naciones. En sí misma, esta negativa fue un error táctico. Allí donde el PLI no podía presentar candidatos propios, debía apoyar a los laboristas contra los conservadores. Pero, a pesar de todo, esto no es más que un detalle. En todo caso, quedaba excluido cualquier "programa común" con los laboristas. Los internacionalistas debían vincular su apoyo a la divulgación de la rastrera posición de los socialpatritas británicos respecto a la Sociedad de Naciones y a sus "sanciones".

Nos permitimos plantear a Ferner Brockway esta pregunta: ¿qué significa exactamente la "Internacional" de la que es secretario? La sección inglesa de esa "Internacional" se niega a dar un simple apoyo electoral a candidatos obreros si éstos son partidarios de la SDN. La sección española constituyó un bloque con los partidos burgueses, basado en un programa común de apoyo a la Sociedad de Naciones. ¿Se puede ir más lejos, en el dominio de las contradicciones, de la confusión y de la hancorrotía? Todavía no hay guerra y ya las secciones de la "Internacional" de Londres tienden en direcciones opuestas. ¿Qué les sucederá cuando sobrevengan terribles acontecimientos?

Pero volvamos al partido español de "unificación marxista". ¿Qué ironía la de su título: "unificación marxista" con la burguesía! Los "comunistas de izquierda" españoles (Andrés Nin, Juan Andrade, etc.) se han desembarazado una vez más de nuestra crítica de su política conciliadora invocando nuestra incompreensión de las "condiciones particulares" de España. Argumento acostumbrado de todos los oportunistas, puesto que el primer deber de un verdadero revolucionario consiste en traducir las condiciones particulares de su país al lenguaje internacional del marxismo que es comprensible también más allá de las fronteras de su propio país. Pero actualmente no hay necesidad de tales argumentos teóricos. El bloque español de las cimbras de la clase obrera con la burguesía de izquierda no encierra en sí nada de "nacional", puesto que no se distingue de manera alguna del "Frente Popular" en Francia, en Checoslovaquia, en el Brasil o en China. El "Partido Obrero de Unificación Marxista" no hace más que llevar a cabo servilmente la política que el VII Congreso de la Internacional Comunista ha impuesto a todas sus secciones, con entera independencia de sus "particularidades nacionales". La verdadera diferencia de la política española reside esta vez únicamente en el hecho de que al bloque con la burguesía se ha

CONTINUA EN LA PAGINA SIGUIENTE

VIENE DE LA PAGINA ANTERIOR

TEXTOS SOBRE

adherido también la sección de la Internacional de Londres. Por para ella. Nosotros preferimos la claridad. En España se hallaban sin duda algunos verdaderos revolucionarios que desearían implacablemente la traición de Maurin, Nin, Andrade y consortes y establecerán los elementos de una sección española de la IV Internacional.

En busca de una justificación de su política, Maurin,

y Nin invocan el sistema electoral español que hace extraordinariamente difíciles las candidaturas independientes para un partido joven (Véase la resolución del CC. La *Barra*, N.º 284). Pero este argumento no tiene ningún valor. La técnica electoral no puede justificar la política de traición que constituye el lanzamiento de un programa común con la burguesía.

22 de enero de 1936

Carta al Secretariado Internacional

Queridos camaradas: Los acontecimientos de España, cualquiera que sea la forma en que puedan terminar (y yo espero un desenlace favorable), serán de una importancia histórica para el desarrollo de la IV tanto en Francia como en cualquier parte.

La cuestión del Frente Popular se plantea ahora ante todos los obreros con claridad total. Más de un socialista francés se interroga (véase, por ejemplo, en *Le Populaire*, el artículo del miserable Maurice Fay): "¿Como es que los jefes del Frente Popular de España, que tenían poder desde febrero, no han tomado respecto al Ejército las medidas que se imponían? [¿que desarmarlo, etc.]. Esta gente no tiene idea de como se trata de un desecreto, sino por el contrario de intereses de clase. Cuando la burguesía se ve obligada a establecer, por medio de su ala izquierda, una alianza con las organizaciones obreras, tiene necesidad más que nunca de su cuerpo de oficiales para hacerles contrapeso. Pues se le plantea entonces la cuestión de la protección de la propiedad, es decir la cuestión más importante.

¡No se trataba en manera alguna de un desecreto! El gobierno del Frente Popular español no era un gobierno sino un simple ministerio. El verdadero gobierno continuaba siendo el Estado Mayor, los Bancos, etc. Los radicales franceses han recibido la autorización de establecer una alianza con los obreros a condición de no tocar el cuerpo de oficiales. Pero los obreros continúan combatiendo cada vez más, toda la máquina del Estado les caerá en la cabeza. Los *sapistas* (1) consideran el Frente Popular como un enriquecimiento de la táctica proletaria. Si no pueden ver su carácter de clase, es que no sirven para nada. *Los radicales no son vistos mas que como el ala derecha del Frente Popular, son en realidad los representantes de la "clase dominante, y es a través de ellos como el capital financiero mantiene su dominación dentro del Frente Popular. Están bien sobre el proletariado*

En Francia, la cuestión se plantea de manera más clara y más aguda que en España. Daladier tiene al Ejército bajo su protección. No se trata de alejar a media docena de oficiales fascistas fanfarrones. El conjunto del cuerpo de oficiales es fundamentalmente hostil a la clase obrera. Si se les quiere sacar en tal caso "se desorganiza el Ejército": ahora bien, ¡Hitler está en nuestras puertas! La burguesía — y la burguesía radical también — no puede permitir que se toque al cuerpo de oficiales. Los "comunistas" tampoco lo desean, pues es con ese cuerpo de oficiales con el que deben "defender" la Unión Soviética, y mañana ese cuerpo de oficiales atacará al Frente Popular, es decir, en primer lugar a la clase obrera, establecerá una dictadura militar y contará una alianza con Hitler contra la URSS. Las criminales consecuencias de la política oportunista, en nuestra época rica en catástrofes, se manifiesta en cada viraje con un vigor decaído.

Be diecinueve hoy con mayor claridad igualmente el crimen que han cometido a principios de año los dirigentes del PCDM, Maurin y Nin. Cualquier obrero que reflexione puede preguntarse en tal caso "¿se desorganiza el Ejército nada? ¿Como habéis podido firmar el programa del Frente Popular y cómo nos habéis hecho dar nuestra confianza a Azaba y compañía, en lugar de impregnarnos de la mayor desconfianza hacia la burguesía radical? Ahora tenemos que pagar con nuestra sangre vuestros errores." Los obreros deben experimentar una rabia particular contra Nin y sus amigos, porque ellos han pertenecido a una tendencia que

hacía años que había dado un análisis exacto de la política del Frente Popular, que la había repetido en cada etapa, que la había concretado y precisado. Y Nin no puede invocar la excusa de la ignorancia — pésima excusa para un "intelectual" — pues hubiera debido leer al menos los documentos que en otro tiempo había firmado.

Los acontecimientos de España van a abrir para la IV Internacional, en España y en Francia como en otras partes, nuevas y grandes posibilidades — precisamente a expensas de las formaciones contristas. Que el Buró de Londres tenga todavía la fuerza, en las condiciones actuales, para convocar en noviembre a un "congreso de la paz", incluso sólo a sus adherentes, puede ser puesto en duda. En todo caso, no tenemos el menor interés en promover nuestra participación y dar cierta autoridad a ese congreso de unidades que otra ni siquiera vea el día. Debemos volver la cara hacia las grandes masas, obreras camino en las organizaciones de masa, a toda costa, por todos los medios, sin dejarnos influenciar ni paralizar por la intrastigancia conservadora. Pero debemos conservar nuestra autonomía ante las masas, evitar cualquier compromiso con los varidosos-leninistas, toda supresión de fronteras entre ellos y nosotros, en una palabra todo acercamiento criminal. Con mis mejores saludos.

27 de julio de 1936

Extraído de "La Revolución Española" de León Trotsky

ESTA EN VENTA

"EL REVISIONISMO EN EL TROTSKISMO"

(LA DISOLUCION DEL P.R.T. - LA VERDAD)

POR JULIO N. MAGRI

Director y Editor responsable:
Raúl Denagri
Impreso en Talleres Gráficos
ABEXPRES
España 1132 - Tlxre - P.B.A.

1) El SAP, Partido Obrero Socialista Alemán, adherido al Buró de Londres.